

fait l'acquisition, a daigné le transmettre à la Bibliothèque impériale, estimant qu'il ne pouvait avoir une plus utile destination. Reçu avec une respectueuse et profonde gratitude pour l'auguste donatrice, il a été immédiatement placé dans une des vitrines de la galerie Mazarine, où on le voit exposé. (*Moniteur.*)

ROME.—*Reproduction du manuscrit de la Bible grecque du Vatican, d'après le procédé photographique, par l'ordre de Pie IX.*

M. Tischendorf était venu à Rome, en février dernier, pour obtenir la permission de publier un *fac-simile* de la Bible grecque du Vatican. L'illustre exégète se proposait de suivre la méthode qui lui a si bien réussi pour la reproduction du *manuscrit du Sinaï*, édité à Saint-Pétersbourg sous les auspices de l'empereur Alexandre et dont nous avons parlé dans les *Annales*, t. XII, p. 342 (5^e série).

“ La réalisation de ce projet, disait-il avec juste raison, loin d'amouiner le prix de l'édition du cardinal Mai, donnerait à cette œuvre une ‘ autorité que plusieurs lui contestent, parce qu'il a suffi que les savants ‘ découvrisseient un certain nombre d'inexactitudes dans l'édition Mai pour ‘ qu'ils en soupçonnent à chaque verset.’ ”

Le Saint-Père a donné son plein assentiment à la proposition de M. Tischendorf, mais il a voulu résérer exclusivement au Saint-Siège l'honneur de l'exécution. Nous apprenons qu'on ne tardera pas à se mettre à l'œuvre. Le rév. P. Vercellone a annoncé cette bonne nouvelle à une réunion de savants par le *phaleucium* ci-après :

Cum multos veterum libros recondat
Et scripta aurea maxime sed uno
Gaudet Bibliotheca Vaticana
Græco codice Federis, quod aiunt,
Utriusque. Brevi hunc videre nobis
Et cunctis dabitur viris per orbem
Excussum arte nova, simillimisque
Typis, autographo ut nihil vel hilum
Exemplaria differant ab ipso.
Romæ scilicet addit hunc honorem
Patronus Pius artium bonarum
Quo clarus memori coletur Orbi,
Orbis deliciam usque dum decusque
Vetus fuerit, sacerque codex.

* * * *Découverte d'une table du collège des Frères Arvales, du règne de Néron, et noms de deux Consuls subrogés qui étaient inconnus.*— La plus importante découverte qui se soit accomplie depuis celle de l'Hercule-Mastaï est sans contredit celle que nous annonçons aujourd'hui.

A cinq milles de Rome, non loin de l'ancienne *Via Portuensis*, dans une vigne qui lui appartient et qui occupe une partie de l'emplacement